
MEMÓRIA DA COMISSÃO
SAÚDE DA MULHER

Reunião do dia: 27 de Julho de 2005.
Horário: 09:00 às 12:00 horas.
Local: Sala de Regulação.

DESENVOLVIMENTO DA REUNIÃO:
Ata da reunião da Comissão  Estadual da Saúde da Mulher, realizada no dia 27 de julho de 
2005,  com início as 9h, na sala da regulação, no prédio central da Secretaria de Estado da 
Saúde, à rua Piquiri, 170 - Curitiba - Paraná.  Estiveram presentes Jacy Vanz Perin, Raquele 
R. Burkiewicz, Silvana Schafhäuser, Thereza Maria Kaiser Baptista, Maria Elvira de Araújo, 
Maria  Madalena  Gomes  Sbizera.  As  presentes  relataram  problemas  decorrentes  dos 
procedimentos de encaminhamento por parte da secretaria do Conselho Estadual de Saúde, 
como envio  errado de  correspondência,   erro  nas  datas  de  passagens,  problemas  com 
encaminhamentos,  dados  e  informações  fornecidas.  Thereza  questiona  dados  sobre  a 
oficina  da  Conferência,  que  ficaram  a  cargo  de  Zenaide  Graciolli,  a  mesma  ficou 
encarregada de fazer contato  com Elizete Tonon a respeito do tema da oficina. Entretanto 
ninguém  tinha  conhecimento  do  andamento  da  questão  e  aguardamos  a  chegada  de 
Zenaide. Thereza lê documento da Rede Nacional Feminista da Saúde,  encaminhado pela 
presidência  do  Conselho,  ao ministro  sobre portaria  n°1145,  de 07 de julho de 2005, 
solicitando a manutenção da mesma. O Conselho Federal de Medicina é contra a portaria. 
Será reencaminhada ao conselho solicitando  maiores esclarecimentos dos órgãos  ligados à 
ações preventivas da violência contra mulher. Registra-se que ainda não recebemos parecer 
dos hospitais sobre fratura de clavícula do RN no parto, exceto do Hospital  Cajuru, que 
apesar de não ter serviço obstétrico foi o único que se pronunciou. Feito relato, para ser 
registrado  nesta  ata,   que no mês de abril  foi  trazido  documento  da FETAEP para ser 
analisado  sem  nenhuma  consideração  ou  explicação  a  respeito.  No  mês  de  maio  foi 
estudada síntese do projeto,  que diz respeito a formação de multiplicadores em gênero, 
saúde e direitos sexuais e reprodutivos, sem a presença da representante, e não houve 
concordância quanto à aprovação.  A assessora da representante da FETAEP veio no mês de 
junho e avisou que o projeto seria apresentado naquela tarde no Conselho. Projeto este que 
vai  ser  desenvolvido  em  todo  país,  nos  municípios  com  baixo  IDH,  para  mulheres 
trabalhadoras  rurais,  o  projeto  foi  apresentado  no  Conselho  e  então  ocorreram alguns 
problemas:  nesta reunião do Conselho do mês de junho, a conselheira  Maria Madalena 
estava no embarque, mas o aeroporto estava fechado, impossibilitada de vir, ligou para a 
Secretaria  do  Conselho  e  avisou,  foi  orientada  a  fazer  um  ofício  para  Regina  Lescio 
justificando sua ausência. Entretanto na reunião foi dito que Maria Madalena estava pedindo 
suspensão da apresentação do projeto da FETAEP em função da sua ausência. Fato este 
que gerou polêmica. Maria Madalena e Jacy irão ao Conselho hoje, e na reunião pedirão 
pauta  para fazer nota de  esclarecimento quanto a questão. Voltamos ao assunto da oficina 
em função do adiantado da hora e ainda Zenaide estando ausente, o que foi de consenso 
chamar Elza Campos e Jacy para encaminhar a oficina junto com Zenaide, ficando as três 
responsáveis  pela  oficina.  Ficou  combinado  que seria  necessário  síntese  do  assunto  da 
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oficina para ser passado à comissão e discutido na próxima reunião. Maria Madalena trouxe 
folder  sobre  violência  contra  a  mulher,  da  ONG Rosa  Viva,  em  parceria  com  SMS  de 
Londrina e Secretaria Especial da Mulher. Foi-me solicitado contato com Elizete Tonon,  para 
informações sobre todos os endereços de referência do estado para atendimento à mulher 
vitima de violência. Discutiu-se sobre a questão da humanização do atendimento de forma 
geral, todas se pronunciaram. Zenaide chegou e relatou a sua articulação sobre a oficina. 
Disse que falou com Maria Angélica, Elizete, secretaria do Conselho, e que marcou reunião 
com algumas pessoas para depois da reunião da comissão para maiores deliberações. A 
comissão definiu que Suely Souza de Almeida faria a parte da manhã no dia da abertura, no 
período  definido  para  ser  de  oficina  temática,  falando  sobre  o  tema  enfrentamento  à 
violência intrafamiliar. Seria feito ainda consulta sobre o plano estratégico com Wilma Kael, 
de  como   efetivar  o  plano  diretor  e  desenvolver  cartilha  de  procedimentos  para 
atendimento. Zenaide propôs verificação da rede de proteção local,  dos municípios  com 
atendimento global à mulher vítima de violência. As conselheiras representantes, irão cobrar 
compromisso dos conselheiros, na reunião do Conselho de hoje, quanto à implantação dos 
serviços de apoio à violência intrafamiliar, e de procedimentos orientando municípios para 
efetivação  do  atendimento,  nos  municípios  dos  conselheiros  e  solicitar  que os  mesmos 
tragam  retorno  na  próxima  reunião.  Houve  questionamento  da  participação  dos 
conselheiros quanto à sua postura nestas questões. Foram relatados casos de mulheres que 
trabalham com questões de violência contra mulher e a sofrem. Thereza questiona sobre 
quem assiste as Conferências de Saúde e interroga quem irá para esta próxima em Foz do 
Iguaçu. Jacy e Maria Madalena se comprometeram em verificar junto ao Conselho. Para 
próxima reunião ficou definida pauta como a discussão sobre a oficina da Conferência e que 
será necessário chamar Wilma Kael e Elza Campos para próxima reunião da comissão. Sem 
mais nada a acrescentar,  encerro esta ata por mim relatada. Silvana Schafhäuser.
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